

La firma de la directora

Mercadillos, un impulso seguro a la economía local



ELENA ROSA

Todos tenemos alguna pequeña historia personal ocurrida en un mercadillo. Podemos recordar sin dificultad cómo las voces de vendedores y compradores se abren paso en medio de olores que nos hacen salivar; el color brillante de los tejidos o las frutas, los precios tentadores y el sol que pelea por colarse a través de los toldos livianos... Todas esas sensaciones están unidas a los mercadillos desde nuestra infancia.

Estos negocios al aire libre, siempre asociados, sin problema, a las aglomeraciones y al placer del contacto cercano, han sido una de las víctimas múltiples de esta pandemia, pues no sólo sufrieron el cierre durante el confinamiento sino que, antes incluso de la segunda ola -si es que podemos establecer una neta distinción entre la primera y la segunda- han permanecido cerrados en muchas localidades o han abierto de una manera intermitente.

Julia Yébenes y Elena Rosa han visitado y también contactado con algunos de los que más tradición y arraigo tienen de la provincia, como son el de Herencia, el de La Solana o el de Malagón. La preocupación por la seguridad es fundamental para mantener la actividad de estos autónomos que no sólo crean empleo para ellos y sus familias -y algunos trabajadores, en algunos casos- sino que facilitan el suministro de productos de calidad en lugares a los que no llegan siempre y que cobran más valor en días como estos, justo cuando se estrena el cierre perimetral de Castilla-La Mancha.

Los vendedores defienden las buenas condiciones que estos espacios al aire libre tienen para la venta y reclaman a las distintas administraciones que procuren su apertura en todos los lugares donde sea posible, con la disposición de respetar al máximo las medidas de seguridad.

En Ciudad Real están abiertos en localidades como Malagón, Fuente el Fresno, Villarta de San Juan, La Solana, Daimiel o Herencia y este mismo fin de semana volverá el mercadillo de Ciudad Real capital o el lunes, Alcázar. **Queda claro que, aunque es complejo, es posible encontrar el equilibrio entre el impulso a la economía local y a la venta de los productos de la tierra, al tiempo que se respetan al máximo las normas sanitarias. Bienvenidos a la compra segura.**

Otro de los temas de la semana lo trae, desde Socuéllamos, Francisco Navarro, quien nos cuenta cómo se ha puesto en marcha, en plena pandemia, un proyecto empresarial en el que las administraciones suman fuerzas con la Asociación de familiares y amigos de personas con alguna discapacidad -Afymos- para crear empleo y riqueza entre personas con capacidades distintas.

Y una de esas noticias que me gustan tanto y que nos permite descubrir a grandes talentos que tiene sus raíces en esta tierra. Te hablamos de Luis Tato, el daimieleño que ha construido su vida en Nairobi, donde es corresponsal de la agencia France-Presse y que relata a Fran Solís cómo hizo las imágenes que le han procurado en Rusia el Gran Premio de fotoperiodismo Andréi Stenin.

A través de nuestras páginas también **entramos en la biblioteca personal de Luis Arroyo que concentra más de 3.000 ejemplares,** algunos únicos, en un espacio en el que el rector honorario de la Universidad de Castilla-La Mancha se siente definido.

Y en Deportes, **Raúl Fernández ofrece una mirada a la geografía provincial en la que hay un gran número de clubes humildes, los más modestos del fútbol, que no han tenido más remedio que echar el cierre en la presente temporada** ante la imposibilidad de evitar con garantías el virus. Tendrán que esperar a la próxima.

Como siempre, te deseamos una feliz lectura reposada.

Conchi Sánchez Hernández